

## AMJA: juezas formoseñas participaron en encuentro dedicado a la Justicia y los Derechos Humanos

Categoría: Noticias

Publicado: Lunes, 04 Noviembre 2024 09:16

La Asociación de Mujeres Juezas de Argentina (AMJA) realizó en Buenos Aires una jornada dedicada a la justicia y los derechos humanos, con una nutrida participación de autoridades judiciales, embajadores y representantes de diversos sectores sociales y académicos.

En representación del Poder Judicial de Formosa participaron la ministra del Superior Tribunal de Justicia, Claudia María Fernández y las juezas Viviana Karina Kalafattich, María de los Angeles Nicora Buryaile y Lilian Fernández.

Durante el encuentro se abordaron temas de gran sensibilidad social y jurídica, en cuyo contexto, representantes de distintas jurisdicciones intercambiaron ideas y experiencias en un ambiente de camaradería.

La apertura estuvo a cargo de la presidenta de la AMJA, Susana Medina, acompañada por María Laura Altamiranda, Nieves Machiavelli, Sofía Sagues y Fernanda Nuevo, quienes enfatizaron la importancia de estos encuentros para fortalecer los vínculos entre la justicia y la sociedad.



Durante su intervención, Medina afirmó que AMJA se abre a la comunidad”y destacó los programas que la asociación desarrolla con el fin de llevar la justicia a sectores

tradicionalmente relegados.

Uno de los primeros temas abordados fue la maternidad subrogada, una práctica que continúa generando debates éticos y jurídicos en Argentina. Este panel contó con especialistas en derecho constitucional, medicina y filosofía, quienes aportaron una visión integral sobre los derechos de las madres subrogantes, los menores y los terceros involucrados en el proceso. La discusión se extendió a los aspectos penales y civiles de la maternidad subrogada, un tema complejo que requiere una actualización normativa para adaptarse a los desafíos de la sociedad moderna.

También se proyectó un documental sobre ciberacoso a menores y abuso sexual infantil en línea. Esta pieza audiovisual ofreció una mirada sobre una problemática que, debido a la expansión de las plataformas digitales, plantea retos urgentes tanto para el Estado como para la sociedad en general. La proyección del documental subrayó la necesidad de contar con herramientas tecnológicas y legales efectivas para proteger a los menores en un entorno virtual que evoluciona a gran velocidad, exponiendo a los niños y adolescentes a situaciones de riesgo.

Entre las presentaciones del día, tuvo particular relevancia el programa impulsado por la Fundación Foro del Sur y AMJA, "Mujeres de Pueblos Indígenas, Rurales y Judiciales por una Justicia Climática". Esta iniciativa busca visibilizar y fortalecer el rol de las mujeres provenientes de comunidades vulnerables en la lucha contra el cambio climático, promoviendo la defensa de sus territorios y el reconocimiento de sus derechos. Las participantes recalcaron la importancia de escuchar a estas mujeres, quienes muchas veces sufren los impactos ambientales de manera directa, pero cuya voz suele quedar marginada en las discusiones sobre justicia climática.

También se presentó un trabajo de investigación bajo el nombre de "Carmen", el cual fue seguido por un segmento titulado "Legado Eterno". Este último espacio ofreció un análisis sobre el impacto de las contribuciones de las mujeres en el sistema judicial y el legado que están construyendo hacia una justicia inclusiva y accesible para todos los sectores. Estas exposiciones destacaron la labor de muchas mujeres que, a lo largo de la historia, han trabajado para abrir puertas y romper barreras en el ámbito judicial, dejando un rastro significativo en la lucha por una justicia más equitativa.

La jornada finalizó con la presencia de varias personalidades destacadas, tanto del ámbito nacional como internacional. Entre los asistentes se encontraban el embajador de Estados Unidos, Marc Stanley, el embajador de Francia y la embajadora de Sudáfrica, quienes se unieron a autoridades locales como la jueza de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, Verónica Gómez, la defensora General de la Nación, Stella Maris Martínez, y la presidenta de la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales de nuestro país, Emilia Valle. También asistieron la presidenta del Superior Tribunal de Justicia de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Inés Weinberg, y el fiscal Diego Luciani, entre otras autoridades.

Este evento reflejó el interés internacional en los temas discutidos, evidenciando el rol de la AMJA como referente en la promoción de una justicia que atienda a la complejidad de los problemas actuales.